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5 Minuten für Ressourceneffizienz 
 
Ein Interview mit Dipl.-Ing. Eva-Maria Kiefer, Projektleiterin bei der ARGE SOLAR e.V., Saarbrücken 
 

 
Frau Kiefer wie lange beschäftigen Sie sich schon mit dem Thema 
Ressourceneffizienz und was fasziniert Sie an dem Thema? 
 
Das Thema beschäftigt mich schon seit meinem Studium. Der Bereich 
Ressourceneffizienz beinhaltet in meinem Alltag vor allem den Bereich 
Gebäudeeffizienz und erneuerbare Energien. Die Vielfalt an Möglichkeiten 
Ressourcen schonend bis hin sogar gewinnbringend einzusetzen fasziniert mich 
täglich. 
 
 

 
Können Sie ein Beispiel für gelebte Ressourceneffizienz geben? 
 
Das fängt im täglichen Leben mit „Brötchen holen am Wochenende ohne Auto“ bis hin zu Einsatz 
erneuerbarer Energien im Produktionsbereich und Effizienzmaßnahmen an Gebäudehüllen. Auch 
unsere Mitgliedsunternehmen (Energieversorger des Saarlandes) haben sich das Thema auf die 
Fahnen geschrieben. Mit den unterschiedlichsten Dienstleistungen für unterschiedlichste Zielgruppen 
werden hier Möglichkeiten für mehr Ressourceneffizienz aufgezeigt. 
 
 
Wo glauben Sie stehen wir heute beim Thema Ressourceneffizienz? Gibt es noch 
Möglichkeiten besser zu werden? 
 
Ich denke wir sind auf dem richtigen Weg. Jedoch wird das Thema immer noch kritisch betrachtet, da 
Einsparungen oftmals Investitionen benötigen. Überzeugungsarbeit ist aus meiner Sicht das A und O. 
 
 
Ist Ressourceneffizienz für Sie noch mehr als die Einsparung von Energie, Material, Wasser 
oder Abfall? 
 
Für mich bedeutet Ressourceneffizienz das Vorleben einer gewissen Einstellung, auch bei häufigem 
Gegenwind. 
 
 
Herzlichen Dank Frau Kiefer, dass Sie sich die Zeit für uns genommen haben! 
 
 
 
Zur Person: 

Eva-Maria Kiefer Dipl.-Ing. (BA) arbeitete nach einem Dualem Studium an der 
Berufsakademie Mosbach als Gebäudeenergieberaterin für Wohn- und 
Nichtwohngebäude. Ihre langjährige Erfahrungen in diesem Bereich und bei der 
Erstellung von energetischen Gutachten und Machbarkeitsstudien kann sie heute 
als Dozentinn weitergeben. 
Sie leitete die Klimainitiative ENERGIEBEWUSST des Bistums Trier und erstellte 
Klimaschutzkonzepte mehrerer Kommunen. 
Seit Anfang 2008 ist die begeisterte Skifahrerin Mitarbeiterin der ARGE SOLAR 

e.V. in Saarbrücken. Ehrenamtlich engagiert sie sich im Sportbereich. 
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